



CNT
CONSTRUCCION
SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION

SEMANA 1974 num. extraordinario 1 de Mayo

contra la represion



contra

el terrorismo

del estado

Para nosotros ANARCOsindicalistas el 1º de Mayo, lejos de enmarcarlo en un recuerdo mitificador-histórico de unas luchas obreras determinadas, por la emancipación, debemos situarlo en la expresión y exteriorización de una lucha por nuestro derecho a la libertad (que hay que conquistar cada día), libertad sin matices, sin adjetivos, la lucha por la libertad individual y por lo tanto colectiva.

El Estado niega esta libertad con infinidad de formas, desde unos medios de comunicación (TV, radio, prensa) hasta la tortura y el asesinato. Con los primeros consiguen la destrucción psíquica y mental de sus víctimas y con lo segundo el aniquilamiento físico de las mismas.

Los partidos políticos (parte real del poder y del Estado) participan con la mentira y alimentando un miedo irreal a la reacción en el sometimiento y la esclavitud de la clase trabajadora, la única con derecho a consumir, gozar y vivir.

No hay que caer en la mitificación de un santoral revolucionario (1º de Mayo, los mártires de Chicago etc.) pero hay que luchar contra la opresión, contra la ley, contra el orden, contra todo lo establecido, contra el trabajo como producción irracional, no solo el 1º de Mayo sino cada día.

La ley es un freno, y con frenos no se puede llegar a la libertad

La ley castra y los castrados no pueden aspirar a ser hombres.

Las libertades conquistadas por la especie humana son la obra de los ilegales de to dos los tiempos, que tomaron la ley en sus manos y la hicieron pedazos.

El tirano muere a puñaladas, no con artículos del código.

La expropiación se hace pisoteando la ley no llevándola a cuestras

Por eso los revolucionarios tenemos que ser forzosamente ilegales.

Queden, pues, la Ley y el Orden para los conservadores y los farsantes.

(Regeneración 1.910)

HISTORIA DEL 1º DE MAYO

Para hablar de los sucesos acaecidos en los primeros días de Mayo de 1.886 en la ciudad de Chicago, hay que ver primero las causas que impulsaron a los sindicatos de Chicago, a tan arriesgada empresa; fueron los móviles siguientes:

Que en 1.767, James Watt, inventaba la máquina de vapor y en años sucesivos se multiplicaron sus aplicaciones social y económica.

Aparece el hombre esclavo de la máquina, trabajando 16 horas diarias, niños y mujeres en estos trabajos tan penosos y en aquellos salones antihigiénicos. A todo esto, salarios bajísimos, sin seguro de enfermedad, ni de accidentes de trabajo ni de vejez.

Esta época fue una de las de mayor emigración de las poblaciones agrícolas a las industrializadas. Se concretaban en los centros industriales, donde carecían de vivienda y les abonaban la semana en una taberna que era propiedad del dueño de la empresa. ó de algún encargado, para que allí mismo gastaran el sueldo.

Con este estado de injusticia empezaron las organizaciones, nacidas en los centros de trabajo, en seguida van agrupándose en la localidad, comarcales y nacionales e internacional; celebrándose congresos nacionales e internacionales, tomando acuerdos sobre la situación de miseria que ahogaba al proletariado internacional.

Así el 16 de agosto de 1.866, un congreso nacional de Trabajo, reunido en Baltimore, proclamaba:

- La primera y gran necesidad es librar al trabajador de este país de la esclavitud capitalista; es la promulgación de una ley por la cual la jornada de trabajo se reduzca a 8 horas.

En 1.882, la legislación de Yllinois había declarado legal la aspiración a la reducción de la jornada de trabajo, pero no por eso los dirigentes sindicales estaban muy convencidos de que solo mediante la legislación terminarían por lograr su objetivo. Esta opinión se explicaba claramente, ya que los únicos resultados serios obtenidos, en el asunto de las ocho horas, habían sido fuera de toda legislación.

El comité Ejecutivo Permanente, adoptó la resolución en la forma siguiente:

"Ha sido resuelto por la federación de unión de trabajadores de EEUU y de Canadá que ocho horas constituirían la jornada normal de trabajo a partir del 1º de Mayo de 1.886.

El 1º de Mayo se había escogido, por primera vez, como jornada de reivindicación obrera.

Durante las semanas precedentes al 1º de Mayo de 1.886, se organizaron mitines y conferencias. La prensa anarquista y socialista, y sobre todo el "Arbeiter Zeitung", contribuyó notablemente a crear el clima propicio. El movimiento alcanzó tales proporciones que una manifestación llevada a cabo el 30 de abril, viernes, hizo exclamar a un sindicalista alemán, recién llegado de Europa: "He presenciado grandes manifestaciones en Londres, Paris y otras ciudades europeas, pero ninguna tan importante como esta.

El sábado, 1º de Mayo

Por la prensa nacional, todo el pueblo de EEUU y Canadá estaban pendientes de que en Chicago tendria lugar algo trascendental ese dia. Cuarente mil obreros estaban firmemente dispuestos, como un solo hombre, a dejar el trabajo y dar la batalla, a sabiendas de que si perdian, las reivindicaciones del proletariado mundial serian relegadas por muchos años.

A mediados de esta mañana, el anarquista Augusto Vicente Spies echó a volar el siguiente artículo:

Ya está echada la suerte, compañeros. El primero de Mayo, cuya significación y trascendencia apreciará el porvenir, ha llegado. Durante años, el pueblo — trabajador ha pedido en vano la Hornada legal de 8 horas. Los años pasan y la reforma no viene. Por fin los trabajadores han resuelto que la jornada de 8 horas sea un hecho hoy.

1º de Mayo de 1.886, nuestros contumaces adversarios nos insultan hasta la — irritación. Pero los acontecimientos se han acelerado. Ha progresado la agita— ción, y momento tras momento se acrecenta el número de los que se suman a — nuestras justas y legales demandas.

"A medida que los acontecimientos arrecian el vocabulario de los explotadores sube el calor. Los que antes llamaban injusta la opresión de que hemos venido siendo objeto, y nos calumnian diciendo que nuestra demanda es criminal.

La lucha no será, seguramente, muy larga. Vuestros enemigos echaran mano de — todos los medios y recursos, del hombre y de la fuerza. Se trata pues de saber si los obreros quieren seguir sumando o si las ideas modernas han germinado ya en sus cerebros.

A la llamada de las diversas organizaciones a la huelga del 1º de Mayo de 1.886 los trabajadores de Chicago, habituados a los mítines al aire libre, a las in— mensas comitivas, a los tumultos de las calles con estandartes rojos y negros, encuadrados en grupos de autodefensa, respondieron en gran número, de 35.000 a 40.000 obreros permanecieron en huelga.

El lunes 3 de Mayo

El "Arbeiter Zeitung" de ese dia publicó un recuento ilustrado de las cosas su— cedidas hasta el dia anterior, haciendo resaltar la importancia de las mismas.

El intento de la policia de hacer dispersar a los manifestantes, fue inutil, al contrario, esa misma noche se reunieron diez mil manifestantes mas.

Las manifestaciones se sucedian incrementandose, una de ellas fue efectuada por 600 mujeres, que atravesaron la ciudad de un extremo a otro.

Cuando en esa manifestación quiso habla Vicente Spies, algunos adversarios mez— clados con los manifestantes, gritaban que no querian oir discursos anarquistas, pero Spies logró imponer la atención, completamente, desde sus primeras palabras.

Mientras Spies pronunciaba su discurso, una fábrica a unos trecientos metros del mitin, estaba trabajando a toda capacidad, en contraste con las demás fábricas que habían cerrado sus puertas. El personal de dicha fábrica estaba rodeado de parapetos defensivos.

En cuestiones de minutos llegó la policía y atacó a los manifestantes, - que se defendieron como pudieron, con piedras, palos y algunos tiros de - revolver. Todo era tensión, la sangre hervía. En encuentros callejeros murieron dos obreros y un policía.

El Arbei Reituny publicó el siguiente artículo:

Trabajadores: La guerra de clase ha comenzado, ayer se fusiló a varios de nuestros compañeros, enfrente de la fábrica de Mae Cormik. Su sangre pide venganza.

¿Quién podrá dudar todavía que los tigres están ávidos de sangre trabajadora? Pero los obreros no somos un rebaño. Al terror blanco responderemos con el terror rojo. Es preferible la muerte que la miseria.

Si se fusila a los trabajadores, contestamos, por modo tal que se guardé memoria mucho tiempo.

Ayer las mujeres y los trabajadores lloraban a sus maridos y a sus padres, fusilados, en tanto que en los palacios se llenaban los vasos de costoso vino y se bebía ...

Secad vuestras lágrimas los que sufris. Tener corazón, esclavos, ¡sublevaos!

5 de Mayo, Mitin y Sangre

Ese día, mas de mil personas, se dieron cita en la plaza Haymarket, a eso de las 4,30 de la tarde. Tomaron la palabra Parsons, Spies y Fiede. Pero antes de que este último terminara avanzaron 45 policías, en columnas de a 4 en fondo. En este momento, y sin que se haya sabido nunca quien fue, lanzó una bomba de dinamita, entre la segunda y la tercera filas, matando a un policía e hiriendo a varios mas. Siete de estos fallecieron despues a consecuencia de las heridas. En el acto los demas policías abrieron un fuego nutrido sobre la multitud, dejando un saldo de 80 muertos y gran cantidad de heridos.

Del proceso que se instruyó resultaron complicados: Oscar Norbe, Samuel - Fielde, Agustín Spies, Adolfo Fischrer, Alberto R. Parsons, Michael Achvob, Luis Singg y George Abjel. El primero fue dondenado a 15 años de presidio y los siete restantes a la horca, fijándose el 11 de noviembre de ese año para la ejecución. La sentencia fue apelada ante el Tribunal Supremo de Estado y mas tarde ante el Supremo de la Nación, denegándose ambas apelaciones.

No se ha podido averiguar quien arrojó la bomba, siendo la opinión general de que el autor no fue detenido.

Todavía seguimos preguntándonos quien arrojó la bomba en Chicago. La respuesta es tajante, la burguesía, para hacer fracasar la huelga y justificar los asesinatos de siete hombres inocentes, Ferras, Spies, y Fieda, se encontraban en la tribuna para hacer uso de la palabra, los otros no estaban aquel día en la ciudad de Chicago, esto justifica su inocencia en esta acción sangrienta.

En España en 1.896, ocurrió igual que en Chicago, la burguesía catalana, creía que después de la represión de los gobernantes de turno, Sagasta y Cánovas del Castillo, las Organizaciones obreras estaban hundidas para siempre, al ver al resurgir de nuevo, la organización, provocan una de las más barbaras represiones que ha sufrido el anarcosindicalismo catalan, con la bomba de la calle Cambio Nuevo. Este fue uno de los procesos más famosos de la historia obrera, elevándose a 480 detenciones, 87 procesados, 5 penas de muerte, 4 ejecutados el 4 de Mayo de 1.897, y 33 enviados a presidio.

Miguel Angiolillo, quien en venganza de las victimas de Montjuic, le dio muerte al presidente del consejo de ministros, Cánovas del Castillo el 9 de agosto de 1.897, el máximo responsable de aquella represión donde, en su mayoría, los detenidos murieron a consecuencia de los apaleamientos, y demas hazañas y propies de los cuerpos represivos.

¿Quien arrojó la bomba de Cambio Nuevo?, la burguesía catalana. ¿Quien arrojó la bomba de Chicago? la burguesía más criminal del mundo, la de los EEUU.

Hemos hablado de los métodos, del capitalismo, para aplastar el movimiento obrero, ahora nos toca decir algo del capitalismo rojo, para apropiarse de dicho movimiento, y los crímenes cometidos en dos fechas distintas en el mes de Mayo

Los engaños rusos

Unos meses antes de que estallara la revolución de octubre de 1.917, escribió Lenin su conocida obra "El Estado y la Revolución", que contiene una extraña - confusión de ideas marxistas y de pretendidas ideas anarquistas.

Lenin pretende demostrar que Marx y Engels sostuvieron siempre la idea de que el Estado desaparecería, pero que mientras dura el "periodo revolucionario -- transitorio", es decir mientras la sociedad cambia su fundamento capitalista por un fundamento socialista, habrá que velarse de la maquinaria gubernativa. En la citada obra, nos declara Lenin, que la "diferencia" entre los marxistas y los anarquistas consiste en que los primeros tienen como propósito la abolición del Estado, pero creen que esto solo puede ocurrir cuando por medio de la revolución socialista sean suprimidas las clases, como resultado de la implantación del socialismo, mientras que los últimos aspiran a abolir el estado de hoy a mañana, sin abarcar toda la labor que tal abolición requiere.

(Sesenta y un años de periodo transitorio lleva Rusia, que nos hablaba Lenin, y el Estado no ha desaparecido, el poder estatal sigue siendo posesión del pueblo). Con este línea consiguió que muchos anarquistas creyeran en Lenin y apoyaran sus ideas y al partido comunista. Así los engañó, para que luego los asesinaran como enemigos de la revolución, en la gran matanza de la noche del 14 de mayo de 1.918, las casas donde los anarquistas se reunían fueron rodeadas de cañones y ametralladoras. Durante toda la noche los bombardearon y el estallido de las bombas era tan espantoso que creyeron que un ejército enemigo estaba tomando Moscú. Al día siguiente se vieron cuadros horribles en los

lugares de los sucesos. Una parte de las casas estaba completamente derrumbada. Por todas partes había trozos de carne humana, cabezas, brazos, intestinos etc. etc.

Lenin y Trotsky se vieron obligados a justificarse ante la población. Fueron tan criticados como cualquier gobierno burgués.

Mayo de 1.937

Después de una larga campaña de difamación dirigida desde Moscú, contra los elementos de la CNT y POUM, para realizar este gran deseo de los rusos y de todos los partidos políticos de hacer desaparecer el anarcosindicalismo. A España mandan Stalin de consul general de la URSS, a la ciudad de Barcelona, Antonov Gvzenko, profesional en la ley de fuga, en malos tratos en las cárceles especiales, donde mataban a los hombres a palos y otros hechos propios de estos asesinos del pueblo.

Antonov fue ayudante de Trotsky durante la revolución rusa, los dos fueron los que organizaron la limpieza, donde mataron a más de dos millones de compañeros por orden de Trotsky y de Antonov Gvzenko.

El día 3 de Mayo de 1.937, los esbirros de Moscú al mando de Rodríguez Sa las (comunista) comisario general de Orden Público de la Generalidad, asalta por sorpresa la Telefónica, con todas las clases de armamentos de guerra fusiles, metralletas, tanques, como si fueran a tomar una posición enemiga. Los compañeros que allí trabajaban, en colectivismo, de CNT y UGT, tuvieron que refugiarse en la 2ª planta donde se hicieron fuertes, no fueron capaces de subir los comunistas. Esta lucha encarnizada duró una semana, con un balance de 500 muertos y 1.000 heridos, de los dos bandos. Sin contar con la aplicación de la ley de fuga al estilo de Martínez Anido y Alegria, que recogieron a todos los hombres de los bajos fondos de Barcelona, para que sacaran de sus casas a obreros honrados y asesinarlos en las cunetas de las carreteras.

Según relatos de los hechos de José Peirats, en su libro "Los Anarquistas en la guerra civil Española", entresaca los siguientes párrafos:

"El paso de los expedicionarios por los pueblos, de Cataluña produjo un levantamiento de todos los elementos gubernamentales (policías, militares y civiles) contra las fuerzas de la revolución.

En Tortosa que es la frontera de Cataluña con el resto de España, los militares de la CNT, FAI, que habían dominado allí el levantamiento comunista, recibieron ordenes de su Comité Nacional de que no se opusieran al paso de las fuerzas expedicionarias que iban a Barcelona. Al entrar estas fuerzas en Tortosa, los elementos políticos de la UGT, salieron de sus escondrijos y ocuparon los centros de comunicaciones y oficiales. Seguidamente se dedicaron a encarcelar a sus adversarios, cuyos locales habían sido previamente asaltados. También fueron invadidas las colectividades campesinas. La represión se extendió a los pueblos de los alrededores de Tortosa. Algunos detenidos fueron trasladados a Tarragona y más tarde fueron encontrados sus cadáveres junto a los de otros comunistas. En Tarragona los sucesos de mayo habían tenido el mismo desarrollo que en Barcelona. La fuerza pública había ocupado la telefónica y seguidamente atacó con un vivo tirotes los locales

de la CNT y las Juventudes Libertarias. Los atacados se defendieron valientemente, pero las fuerzas de policía tenían allí poderosos aliados militares, tales como un batallón de defensa de costas y la guarnición de la vecina base aérea. Los libertarios fueron invitados a entregar las armas bajo garantía de que no se ejercerían represalias contra ellos. Pero una vez desarmados fueron declarados presos muchos de ellos, fueron posteriormente asesinados y sus cadáveres arrojados a los afueras de la población.

Dice Peirats que el armisticio del 7 de Mayo, fue el compromiso de poner en libertad a todos los prisioneros de una parte y otra. Por el lado gubernamental había dos clases de prisioneros. Los que estaban en la cárcel oficial y los que habían ido a parar a las cárceles secretas de la QPU estaliniana. Muchos de estos fueron asesinados después de sufrir martirios. Los presos oficiales eran elementos de la CNT, FAI y POUM y eran mantenidos en las mismas aglomeraciones donde se hallaban los presos fascistas. Unos fueron procesados por el delito de rebelión militar, otros continúan en las cárceles a título de presos gubernativos.

Hasta el 11 de Mayo no se tuvieron noticias sobre los desaparecidos. Por aquellos días una ambulancia misteriosa había arrojado los cadáveres de 12 jóvenes libertarios, completamente desfigurados, en un cementerio del vecino pueblo de Serdañola Ripollat. Entre ellos estaba, posiblemente, el cadáver nunca identificada de Alfredo Martínez, miembro del Comité Regional de las Juventudes Libertarias. Solidaridad Obrera, escribía con indignación:

"Tres días de caza del hombre, sistemática y terrible. Hablan, sino los cadáveres espantosamente mutilados de los 12 militantes de la CNT de San Andrés, sacados de sus casas y llevados en una ambulancia al cementerio de Serdañola. Hablan sino, los 5 hombres del rondin de Eróles, asesinados también. Hablan los 15 hombres de la CNT hallados muertos en los alrededores de Tarragona, otros mas, encontrados en diversos puntos de Cataluña. Hable, sino el cuerpo exánime de Camilo Berneri..."

Camilo Berneri fue asesinado la noche del 5 al 6 de Mayo, junto con otro anarquista y compatriota suyo llamado Barbieri. Berneri era uno de los valores mas completos del anarquismo internacional.

Crea que con haber recogido hechos realizados en el mes de mayo, ha sido para demostrar con datos históricos, que el poder es igual sea rojo o negro, una condena a los obreros por el delito de terrorismo y el otro por el de contrarrevolucionarios, los dos hacen para sostenerse en el poder y en su estado de privilegio, su instinto criminal les hace tener el pueblo cubierto en sangre y de no dejarlo resarrollarse en la cultura, en lo económico, en lo social. No dejarle hacer la revolución.

TODOS PODER DE UN INDIVIDUO O GRUPO REPRESENTA LA TIRANIA PARA EL PUEBLO.

El Torreñito.